



A la Sombra / Ignacio Deschamps



**Ignacio
Deschamps**



La 33 Reunión Plenaria de Consejos Consultivos de Banamex, a realizarse el próximo 6 de marzo en el Hotel Presidente Intercontinental de la Ciudad de México, reunirá a destacados economistas, líderes financieros y expertos internacionales para debatir sobre el panorama económico global y sus implicaciones para México. El evento contará con la participación de **Manuel Romo**, director general del Grupo Financiero Banamex, e **Ignacio Deschamps**, presidente del Consejo de Administración, quienes encabezarán la apertura.

A la sombra...

Entre los conferencistas invitados destacan la Premio Nobel de la Paz 2021, **María Ressa**, quien hablará sobre confianza y estabilidad global, y el economista **Daron Acemoglu**, Premio Nobel de Economía 2024, quien analizará las oportunidades y riesgos del poder económico en el contexto actual. También participarán figuras clave como el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, en un programa que abordará desde los efectos de los aranceles en la economía mexicana hasta reflexiones sobre crecimiento y desigualdad.



A pesar de haber recibido atención del protocolo de seguridad a periodistas y defensores de Derechos Humanos desde el año 2021, el reportero **Kristian Uriel Martínez** fue asesinado junto con otra persona y hallado al interior de un vehículo en el municipio de Silao, Guanajuato, donde llevaba a cabo su cobertura de la ciudad y de nota roja. De acuerdo con el sitio Reporteros Sin Fronteras, con éste se contabilizan siete homicidios de comunicadores tan sólo en lo que va del 2025; esto a pesar de que la actual administración se comprometió a proteger tanto a periodistas como a defensores de Derechos Humanos.



Francisco García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas. / Foto: Fotógrafo especial / Cuartoscuro.com.

Al parecer, el movimiento cuatroteísta decidió ir por varios exgobernadores de oposición. Además del michoacano **Silvano Aureoles**, ahora los morenistas van otra vez por **Francisco García Cabeza de Vaca**, exgobernador de Tamaulipas, y su hermano **Ismael García Cabeza de Vaca**, actual diputado local del PAN. Según dicen, ambos personajes habrían participado de un presunto saqueo de mil 500 millones de pesos del erario; situación por la cual existirían al menos tres carpetas de investigación y empezaría un proceso de desafuero en el Congreso tamaulipeco contra el también exsenador.



“Es muy temprano para hablar de candidaturas, cerraré mi pico, respaldo con todo mi amor a Morena, a la 4T y a mi gran presidenta **Claudia Sheinbaum**. Estoy joven y me puedo esperar hasta el 2033 y con esto cierro el capítulo. Soy de Morena, no me voy de Morena y mi amor y mi convicción está por encima de una ambición persona”, escribió el senador y padre de la gobernadora de Guerrero, **Félix Salgado Macedonio** ayer. Esto, minutos después de que la Presidenta le lanzó una indirecta muy aplacadora.

China ha consolidado su presencia en América Latina con inversiones estratégicas en infraestructura, energía y telecomunicaciones, generando oportunidades de modernización económica, pero también riesgos de dependencia y pérdida de autonomía en la región. Para México, esta relación representa un desafío clave: aprovechar la inversión china sin comprometer su posición estratégica con Estados Unidos, su principal socio comercial.

El informe “China en América Latina: Oportunidades, Desafíos y Perspectivas”, elaborado por **Daniel Alfonso Daza Vázquez** para el Observatorio Legislativo de Asuntos Globales de la Cámara de Diputados de México, concluye que los países latinoamericanos deben adoptar una estrategia de “no alineamiento activo”, diversificando inversiones y protegiendo su soberanía económica para evitar una excesiva dependencia de China o EU.